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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Ammann, Renate     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Drescher, Christiane     
Focke, Giacomo     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Rahms, Isabell     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
 
 
- Verwaltung 
 
Kron, Christian     
Voigt, Franziska     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hofner, Benjamin, Dr.     
Julius, Ludwig     
Schilling, Gabi     
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- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Verkehrsmanagement 
 
3. Marktfrühstück 
 
 
Anträge 
 
4. Münsterplatz: City Light Säule entfernen, Hochbeete begrünen - neue Fassung (FDP) 
 
5. Pfandringe am Winterhafen und Rheinufer (DIE LINKE) 
 
6. Krähensichere Papierkörbe installieren (FDP) 
 
7. Spielplatz Schlossergasse (FDP) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
9. Pfandringe (DIE LINKE) 
 
10. Brunnen (CDU) 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
12. Sachstandsberichte 
 
13. Beschlussvorlagen 
 
14. Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
16. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Sie teilt weiterhin mit, dass aufgrund eines Versehens die Berichterstatteranforderung an das 
Dezernat III nicht weitergeleitet wurde und somit die Berichterstattung heute ausfällt. 
 
Die Antragstellerinnen stellen ihre Anträge unter den TOP 4-6 zurück, der Antrag unter TOP 7 
wird wegen Erledigung zurückgezogen. 
 
Die Sachstandsberichte unter den TOP 12.1 – 12.3 werden ebenfalls zurückgestellt. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende bedauert, dass Frau Gerster am heutigen Tag zu ihrer Verabschiedung nicht 
zugegen sein kann, dankt ihr auf diesem Weg für ihre konstruktive Mitarbeit im Ortsbeirat. 
 
Anschließend verpflichtet sie Frau Rahms als Nachfolgerin von Frau Gerster coronabedingt 
per Ellenbogen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Verkehrsmanagement 

hier: Berichterstattung Dezernat V 
 
Herr Kron erläutert ausführlich anhand einer ppt-Präsentation (Tischvorlage) die Aufgaben 
seines Sachgebietes. 
 
Herr Behringer spricht an, dass der Fußverkehr eine bedeutende Rolle spielt und ihm auch die 
besondere Aufmerksamkeit der Verwaltung im Hinblick auf dessen Entwicklung zukommen 
müsse. Er wünscht sich, dass die Verwaltung hier quasi als “Anwalt des Fußverkehres” auftritt, 
wenn es insbesondere um Gehwegbreiten oder Beeinträchtigung des Fußverkehres durch Au-
ßengastronomie geht. 
 
Die Vorsitzende erwähnt die Problematik des Rad- und Fußverkehrs am Rheinufer, die leider 
immer noch nicht vernünftig gelöst wurde. 
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Frau Boos-Waidosch weist auf verschiedene langfristige Baustellen in der Altstadt hin, die Roll-
stuhlfahrer oft zu weiten Umwegen zwingen. 
 
In Beantwortung verschiedener Fragen seitens der OBr-Mitlgieder sprechen Frau Voigt und 
Herr Kron u. a. Folgendes an: 
 

 Eine Straßenbahnlinie durch die Große Bleiche steht aktuell nicht zur Debatte, eine Er-
schließung der Neustadt soll parallel zum Rhein erfolgen. 

 Für den Fußverkehr gibt es keine eigene Stelle, jedoch ist die Thematik bei allen Mitar-
beierInnen im Bewußtsein und wird entsprechend bei Planungen berücksichtigt. 

 In Bezug auf Werbeanlagen der Firma Ströer erteilt die Verkehrsverwaltung keine ver-
kehrsbehördlichen Genehmigungen, 

 Die Problematik zwischen Fußgängern und Radfahrern am Rheinufer ist wohlbekannt, 
aktuell gibt es aber keine sinnvolle Lösung, ohne dass nicht noch weitere Probleme her-
vorgerufen werden.  

 Im Hinblick auf sichere gut ausgeleuchtete Wege für Frauen bittet Herr Kron um kon-
krete Benennung der Straßenzüge, um dann in Abstimmung mit den Mainzer Netzen 
nach Lösungen suchen zu können. 

 Es gibt für die Bemessung der Bewohnerparkgebühr einen gewissen Spielraum, aktuell 
sind die Gebühren in Mainz unverändert. Bezüglich des Verlagerns von Bewohnerpar-
ken in Parkhäuser muss dies direkt mit der PMG verhandelt werden. 

 Aktuell wird in verschiedenen Modellstädten flächendeckendes Tempo 30 in Innenstäd-
ten getestet. Nach Abschluss und Bewertung der Testphase kann damit gerechnet wer-
den, dass flächendeckendes Tempo 30 eingeführt werden kann. 

 Die Problematik der falsch abgestellten e-Tretroller ist bekannt, die Verwaltung hat vom 
Stadtrat den Auftrag bekommen, sich dieses Problemes anzunehmen. Evtl. bietet sich 
die rechtliche Möglichkeit, über “Sondernutzung” eine Handhabe zu bekommen. 

 Von seiten der Verkehrsüberwachung und auch der Polizei gibt es Fahrradstreifen, die 
sich der “problematischen” Radler annehmen und Kontrollen durchführen. 

 
Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Marktfrühstück 

hier: Berichterstattung Dezernat III 
 
Die Vorsitzende erklärt, dass die heute ausgefallene Berichterstattung in der kommenden Son-
dersitzung erneut aufgerufen werden soll. 
 
Sie informiert ausführlich die Mitglieder über den Inhalt des “Runden Tisches” zum o. g. The-
ma. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird die Zusammensetzung der Gesprächsteilnehmer als eher will-
kürlich bezeichnet, insbesondere müssen bspw. der Ortsbeirat, Marktbeschicker, Gästeführer, 
Einzelhändler und der Vertretungen, DEHOGA und weitere Institutionen eingeladen werden.   



   7 

                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 4 Münsterplatz: City Light Säule entfernen, Hochbeete begrünen - neue 

Fassung (FDP) 
Vorlage: 0656/2022 

 
Die Antragstellerin stellt den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Pfandringe am Winterhafen und Rheinufer (DIE LINKE) 

Vorlage: 0800/2022 
 
Die Antragstellerin stellt den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Krähensichere Papierkörbe installieren (FDP) 

Vorlage: 0924/2022 
 
Die Antragstellerin stellt den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Spielplatz Schlossergasse (FDP) 

Vorlage: 0925/2022 
 
Die Antragstellerin zieht wegen Erledigung den Antrag zurück.  
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Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Pfandringe (DIE LINKE) 

Vorlage: 0801/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 23.06.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Brunnen (CDU) 

Vorlage: 0930/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.07.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Aufzüge Kupferbergterrasse (Grüne) 

Vorlage: 1543/2021 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, rasch eine Antwort vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Aktualisierung RheinUferForum (Grüne) 

Vorlage: 0056/2022 
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Die Verwaltung wird erneut gebeten, rasch eine Antwort vorzulegen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Platzgestaltung vor dem neuen RGZM (Grüne) 

Vorlage: 0375/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 17.05.22. 
 
Die Vorsitzende stellt folgende Zusatzfragen: 

 Wann geht die Liegenschaft an die Stadt über? 

 Welche Anregungen und Änderungswüsche gab es (bitte alle auflisten)? 

 Wie fiel die Entscheidung des LBB aus? 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Musik- und Glasverbot am Winterhafen? (Grüne, SPD, DIE LINKE, 

FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0506/2022 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort rasch vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.5 Gefahrenabwehrverordnung (Grüne, DIE LINKE, FDP, ÖDP) 

hier: Beschlussvorlage 0306/2022 
Vorlage: 0612/2022 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 06.07.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.6 Taubenfütterungsverbot - Hinweisschilder (Grüne) 

Vorlage: 0615/2022 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort rasch vorzulegen.   
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Punkt 11.7 Anwendung von Gestaltungssatzungen (Grüne) 

Vorlage: 0633/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 20.05.22. 
 
Die Vorsitzende fragt nach, wann die Dokumentation vorliegen wird und ob sie auch der Öf-
fentlichkeit zur Verfügung gestellt werden kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.8 Zwischenbilanz IEK Innenstadt (Grüne) 

Vorlage: 0635/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 19.05.22. 
 
Die Vorsitzende fragt, wann konkret mit der Vorlage gerechnet werden kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.9 Qualität der öffentlichen Wasserversorgung (CDU) 

Vorlage: 0642/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 09.06.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.10 Mehr Abstellplätze für Fahrräder an Rathaus und Rheingoldhalle 

(SPD) 
Vorlage: 0658/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort rasch vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.11 Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuß-Brücke (SPD) 

hier: notwendige Genehmigung 
Vorlage: 0663/2022 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 04.07.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.12 Münsterplatz und Aufenthaltsqualität (FDP) 

Vorlage: 0660/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 30.06.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.13 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0082/2022, SPD 

hier: Trinkwasserbrunnen 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates II vom 24.06.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1269/2021, SPD/GRÜNE 

hier: Erhaltungssatzung Neubrunnenbad 
 
Der Sachstandsbericht wird zurückgestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0652/2022 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Altstadt 
hier: Neutorschule und Hochschulareal 
Vorlage: 0958/2022 

 
Der Sachstandsbericht wird zurückgestellt. .  
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Punkt 12.3 Spielmöglichkeiten für Kinder am Allianzhaus 

Vorlage: 0977/2022 
 
Der Sachstandsbericht wird zurückgestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0377/2022 SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt; 
hier: Klimapolitik für die Altstadt Teil 2: Bessere Mobilität 
Vorlage: 0927/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 05.07.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0094/2022 der SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt; 
hier: FußverkehrBüro 
Vorlage: 0951/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 05.07.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Erneute Vorlage zum Antrag Nr. 162/2007 der CDU betreffend Rah-

menplan für die Grünanlagen im Regierungsviertel und Änderungsan-
trag der SPD 
Vorlage: 0803/2022 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig zu, regt aber erneut an, dass seitens des Ortsbei-
rates Mainz-Altstadt je eine Vertretung der im OBr vertretenen Parteien zum Forum dazugela-
den werden.. 
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Punkt 14 Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Antrag Mainzer Tafel 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Förderantrag über 500 € einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.2 Antrag Netzwerk Senioren 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Förderantrag über 200 € einstimmig zu.   
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 
 
gez. Ammann                                                    gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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